

LE CHANT SUR UNE VIGNE

[Texte de Bible](#): Esaïe 5:1-30

LEÇON 349 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, qui changent les ténèbres en lumière, et la lumière en ténèbres" (Esaïe 5:20).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Esaïe 5:1-30

¹ Je chanterai à mon bien-aimé Le cantique de mon bien-aimé sur sa vigne. Mon bien-aimé avait une vigne, Sur un coteau fertile.

² Il en remua le sol, ôta les pierres, et y mit un plant délicieux; Il bâtit une tour au milieu d'elle, Et il y creusa aussi une cuve. Puis il espéra qu'elle produirait de bons raisins, Mais elle en a produit de mauvais.

³ Maintenant donc, habitants de Jérusalem et hommes de Juda, Soyez juges entre moi et ma vigne!

⁴ Qu'y avait-il encore à faire à ma vigne, Que je n'aie pas fait pour elle? Pourquoi, quand j'ai espéré qu'elle produirait de bons raisins, En a-t-elle produit de mauvais?

⁵ Je vous dirai maintenant Ce que je vais faire à ma vigne. J'en arracherai la haie, pour qu'elle soit broutée; J'en abattrai la clôture, pour qu'elle soit foulée aux pieds.

⁶ Je la réduirai en ruine; elle ne sera plus taillée, ni cultivée; Les ronces et les épines y croîtront; Et je donnerai mes ordres aux nuées, Afin qu'elles ne laissent plus tomber la pluie sur elle.

⁷ La vigne de l'Eternel des armées, c'est la maison d'Israël, Et les hommes de Juda, c'est le plant qu'il chérissait. Il avait espéré de la droiture, et voici du sang versé! De la justice, et voici des cris de détresse!

⁸ Malheur à ceux qui ajoutent maison à maison, Et qui joignent champ à champ, Jusqu'à ce qu'il n'y

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Le Trésor Special De Dieu

Dieu aimait Son peuple choisi, les Israélites. Une fois, Il les appela Son "Trésor spécial" – version anglaise – (Psaume 135:4). Il dit: "Je les tirai avec des liens d'humanité, avec des cordages d'amour" (Osée 11:4). Quand la nation d'Israël fut libérée de l'esclavage égyptien, Dieu dit: "Je vous ai portés sur des ailes d'aigle et amenés vers moi" (Exode 19:4). O, comme Il aimait Israël!

Mais Israël, de façon ingrate, s'était éloigné de cet amour et avait adoré des idoles au lieu de Dieu. Ils n'apprécièrent pas toutes les bonnes choses qu'Il avait faites pour eux, et ils se refusaient à Lui obéir.

Le Chant D'Esaïe

Un jour, Dieu dit au prophète Esaïe de rappeler aux Israélites, dans un chant, ce qu'Il avait fait pour eux. "Je chanterai à mon bien-aimé le cantique de mon bien-aimé sur sa vigne". Jésus était "le bien-aimé" de Dieu, et Il compara Israël à un vignoble sur un coteau fertile, un vignoble entouré d'une clôture.

Dieu avait donné à Israël la Terre de Canaan et leur avait dit exactement où étaient les limites. Les limites étaient la clôture au sujet de laquelle Esaïe chanta. La terre avait été tout d'abord promise à Abraham; et plus tard pendant le règne du Roi Salomon, la plus grande partie de cette terre avait été occupée. Si les Israélites avaient obéi à Dieu, personne n'aurait pu la leur arracher.

Dieu avait ôté les "pierres" (ou les païens) de la "vigne". Il chassa les nations païennes de devant les Israélites quand ils entrèrent dans Canaan. Dieu voulait que seuls les Israélites y habitassent. S'ils avaient agi comme Il le leur avait recommandé, ils auraient eu une vie prospère, ayant la victoire sur tout ennemi.

Les Mauvais Raisins

Dieu considérait Son peuple comme Son "plant délicieux". Il l'avait spécialement planté dans la Terre de Canaan et lui offrit tout avantage relatif à la vie. Mais, parce que Israël tourna le dos à Dieu, le Seigneur avait dit: "Il espéra qu'elle produirait de bons raisins, mais elle en a produit de mauvais". Quelle déception!

Imagine-toi comment tu te sentiras, si tu avais eu toutes les difficultés pour nettoyer un terrain parsemé de pierres, en ramassant chacune avec la main, ayant élevé une clôture autour du terrain et planté des plants de vignes sélectionnés, ensuite installé un pressoir pour pressurer le fruit; enfin, après tout ce travail, quand tu vins faire la moisson, tu ne trouvas que des mauvais raisins. Tu ne gagnerais rien pour tout le dur travail fait et tout l'argent dépensé. Ce serait sans valeur. Tu aurais eu l'idée d'agir comme Celui dont il s'agissait dans le chant: faire tomber la haie et laisser le champ à la merci des herbes et des animaux.

Un Jugement Honnête

Dieu, de façon raisonnable, demande à Israël et à Juda de juger du cas: "Qu'y avait-il encore à faire à ma vigne, que je n'aie

ait plus d'espace, Et qu'ils habitent seuls au milieu du pays!

⁹ Voici ce que m'a révélé l'Eternel des armées: Certainement, ces maisons nombreuses seront dévastées, Ces grandes et belles maisons n'auront plus d'habitants.

¹⁰ Même dix arpents de vigne ne produiront qu'un bath, Et un homer de semence ne produira qu'un épha.

¹¹ Malheur à ceux qui de bon matin Courent après les boissons enivrantes, Et qui bien avant dans la nuit Sont échauffés par le vin!

¹² La harpe et le luth, le tambourin, la flûte et le vin, animent leurs festins; Mais ils ne prennent point garde à l'oeuvre de l'Eternel, Et ils ne voient point le travail de ses mains.

¹³ C'est pourquoi mon peuple sera soudain emmené captif; Sa noblesse mourra de faim, Et sa multitude sera desséchée par la soif.

¹⁴ C'est pourquoi le séjour des morts ouvre sa bouche, Elargit sa gueule outre mesure; Alors descendent la magnificence et la richesse de Sion, Et sa foule bruyante et joyeuse.

¹⁵ Les petits seront abattus, les grands seront humiliés, Et les regards des hautains seront abaissés.

¹⁶ L'Eternel des armées sera élevé par le jugement, Et le Dieu saint sera sanctifié par la justice.

¹⁷ Des brebis paîtront comme sur leur pâturage, Et des étrangers dévoreront les possessions ruinées des riches.

¹⁸ Malheur à ceux qui tirent l'iniquité avec les cordes du vice, Et le péché comme avec les traits d'un char,

¹⁹ Et qui disent: Qu'il hâte, qu'il accélère son oeuvre, Afin que nous la voyions! Que le décret du Saint

pas fait pour elle?" Penses-tu qu'il y ait quelque chose d'autre qu'Il aurait pu entreprendre pour rendre Sa vigne fertile?

Peux-tu penser à quelque chose d'autre que Dieu pouvait faire à Son peuple, Israël, pour faire d'eux une nation prospère? Il les fit sortir de l'Egypte quand ils n'étaient qu'une nation d'esclaves; Il les plaça dans une terre fertile qui était déjà cultivée et leur donna des maisons déjà construites où ils s'installèrent. Il chassa leur ennemi devant eux. Il leur dit qu'ils seraient la tête, et les autres nations la queue. Il leur donna une vraie religion, un Dieu qui écoutait et exauçait leurs prières. C'est tout cela que Dieu avait fait pour Son peuple.

Mais, quand Dieu voulait qu'ils fissent quelque chose pour Lui – prêcher le salut au monde – ils s'y refusèrent et adorèrent des idoles. Ils oublièrent Dieu, et leur cœur était continuellement tourné vers le mal. Ils n'étaient même pas bons les uns envers les autres. "Il avait espéré de la droiture, et voici du sang versé! De la justice, et voici des cris de détresse!". Leur vie devint aussi stérile que la terre quand Dieu retint la pluie.

Pas De Pluie

Dieu les avait avertit, quand ils quittèrent l'Egypte, de ce qui leur arriverait s'ils se détournaient de Lui. L'une des choses était qu'Il retiendrait la pluie. Dieu fait pleuvoir, s'Il le veut et s'Il la retient, nous n'avons pas de pluie. Rien ne peut pousser, s'il n'y a pas d'eau, ainsi la terre de Canaan devint un terrain inculte. Personne n'avait intérêt à y vivre, et les Israélites (plus tard appelés les Juifs) désertèrent les lieux. Les Arabes éprouvaient des difficultés pour trouver assez d'herbes pour leurs chevaux et leurs chameaux, et la plupart d'entre eux plièrent simplement leurs tentes et s'en allèrent. Ainsi, ce qui aurait pu être un vignoble fertile devint un désert stérile. Pendant plusieurs centaines d'années, la terre de la Palestine demeura déserte et c'était le signe d'un châtement pour le rejet de Christ par les Israélites.

L'Amour De Dieu Pour Nous

Maintenant, considérons ce que Dieu a fait pour nous. Il envoya son Fils bien-aimé, Jésus, mourir pour nous. Sa loi est: "l'âme qui pèche, c'est celle qui mourra". Chaque personne a commis un péché à un moment et mérite la mort; mais Jésus s'offrit pour mourir à notre place. Pense un peu à la grandeur de notre reconnaissance de ce que Jésus eût voulu endurer notre châtement. Mais nous devons être désireux de venir et d'être sauvés; autrement, nous aurons à souffrir le châtement.

Il y a de nos jours, un grand nombre de personnes qui refusent d'être sauvées. Jésus pleure sur elles, comme Il pleura sur Jérusalem, la rebelle: "Jérusalem, Jérusalem, ... combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l'avez pas voulu!" (Matthieu 23:37). Il demande encore: "Qu'y avait-il encore à faire ... que je n'aie pas fait?" Que pouvait faire de plus Jésus pour amener des pécheurs à la repentance et leur accorder une place dans le Ciel?

Notre Instruction

Jésus vint sur la terre pour montrer aux hommes comment vivre. La Bible nous dit comment Il vécut, et Il veut que nous vivions comme Lui. Nous ne pouvons pas dire que nous ne savons pas comment nous conduire. Il nous donna Sa Parole écrite pour nous enseigner toutes les choses de la vie.

Ensuite, à travers Sa mort sur le Calvaire, et le Sang qu'Il versa, Il nous donna la puissance de vivre sans pécher. Que pouvait-Il faire de plus?

Mort Pour Ses Ennemis

Parfois, tu apprends que quelqu'un a donné sa vie pour son

d'Israël arrive et s'exécute, Afin que nous le connaissions!

²⁰ Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, Qui changent les ténèbres en lumière, et la lumière en ténèbres, Qui changent l'amertume en douceur, et la douceur en amertume!

²¹ Malheur à ceux qui sont sages à leurs yeux, Et qui se croient intelligents!

²² Malheur à ceux qui ont de la bravoure pour boire du vin, Et de la vaillance pour mêler des liqueurs fortes;

²³ Qui justifient le coupable pour un présent, Et enlèvent aux innocents leurs droits!

²⁴ C'est pourquoi, comme une langue de feu dévore le chaume, Et comme la flamme consume l'herbe sèche, Ainsi leur racine sera comme de la pourriture, Et leur fleur se dissipera comme de la poussière; Car ils ont dédaigné la loi de l'Éternel des armées, Et ils ont méprisé la parole du Saint d'Israël.

²⁵ C'est pourquoi la colère de l'Éternel s'enflamme contre son peuple, Il étend sa main sur lui, et il le frappe; Les montagnes s'ébranlent; Et les cadavres sont comme des balayures au milieu des rues. Malgré tout cela, sa colère ne s'apaise point, Et sa main est encore étendue.

²⁶ Il élève une bannière pour les peuples lointains, Et il en siffle un des extrémités de la terre: Et voici, il arrive avec promptitude et légèreté.

²⁷ Nul n'est fatigué, nul ne chancelle de lassitude, Personne ne sommeille, ni ne dort; Aucun n'a la ceinture de ses reins détachée, Ni la courroie de ses souliers rompue.

²⁸ Ses flèches sont aiguës, Et tous ses arcs tendus; Les sabots de ses

ami. Mais tu ne t'attendras pas à ce qu'un homme meurt pour son ennemi. Jésus le fit. L'Apôtre Paul nous dit: "A peine mourrait-on pour un juste; ... Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous" (Romains 5:7, 8). Jésus mourut pour Ses ennemis, parce qu'Il les aimait et voulait qu'ils fussent sauvés.

Ne nous hâterons-nous pas de répondre à Son appel? Il a fait ce qu'Il pouvait pour nous sauver de l'éternel enfer. Il appelle: "Venez et plaidons! dit l'Éternel. Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige" (Esaïe 1:18).

Le Châtiment Pour La Désobéissance

Les jugements que Dieu prononça sur Israël viendront sur toute personne qui se détourne de Lui. Il dit: "Malheur à ceux qui de bon matin, courent après les boissons enivrantes, et qui bien avant dans la nuit sont échauffés par le vin". Certaines personnes pensent qu'il n'y a rien de mauvais dans les boissons enivrantes, si elles n'en prennent pas trop; mais le prophète aussi dit: "Malheur à ceux qui ont de la bravoure pour boire du vin, et de la vaillance pour mêler des liqueurs fortes". Même s'ils étaient assez solides pour boire sans s'énivrer, cela est tout de même mauvais. L'enfer s'est élargi pour s'occuper de tels pécheurs, ainsi que de beaucoup d'autres.

Dieu dit que l'enfer était dès le commencement préparé pour le diable et ses anges; mais si des gens refusent d'être sauvés, ils iront, eux aussi là.

Dieu prononça aussi une malédiction contre les gens qui appellent le bien mal, et le mal bien. Il y a aujourd'hui beaucoup de mauvaises choses que les gens appellent péchés convenables. Mais, rappelle-toi que, si Dieu déclare que quelque chose est mauvais, c'est mauvais, sans égard pour ce que les gens disent à son sujet.

Dieu prononça aussi une malédiction contre ceux qui sont loués pour couvrir le péché – ceux qui justifient le coupable pour un présent. Quand nous lisons les péchés commis au temps d'Israël, le tableau est le même que celui des péchés des hommes de nos jours. "C'est pourquoi la colère de l'Éternel s'enflamme contre son peuple".

Nous ne voulons pas qu'aucun de ces jugements et malédictions viennent sur nous; ainsi donnons notre cœur à Dieu pendant que nous sommes jeunes. Marchons avec précaution tous les jours de notre vie dans l'obéissance à Sa Parole, pour que nous jouissions des bénédictions ici sur terre, et ayons en partage celles qu'Il est parti préparer pour ceux qui L'aiment.

QUESTIONS

1. A quoi Israël est-il comparé dans le chant?
2. Décris ce que Dieu, avait fait pour Sa vigne.
3. Que trouva-t-Il, quand il y chercha du fruit?
4. Que représentent les pierres?
5. Quel était le châtiment sur la vigne?
6. Qu'a fait Jésus pour nous?
7. Pourquoi l'enfer "s'est-il élargi?"
8. Cites certaines des choses pour lesquelles Dieu prononça la malédiction.
9. Qui était juge entre Dieu et Sa vigne?

chevaux ressemblent à des
cailloux, Et les roues de ses chars
à un tourbillon.

²⁹ Son rugissement est comme
celui d'une lionne; Il rugit comme
des lionceaux, il gronde, et saisit
la proie, Il l'emporte, et personne
ne vient au secours.

³⁰ En ce jour, il y aura près de lui
un mugissement, Comme celui
d'une tempête sur mer; En
regardant la terre, on ne verra que
ténèbres, Avec des alternatives
d'angoisse et d'espérance; Au ciel,
l'obscurité régnera.